



Les Organisations Syndicales de la Maison d'Arrêt de Rouen

Α

Monsieur RIDEL Laurent

Directeur de l'Administration Pénitentiaire

Objet : Dégradation de la structure de la Maison d'Arrêt de Rouen.

Monsieur le Directeur de l'Administration Pénitentiaire,

Nous nous permettons d'attirer votre attention sur la situation désastreuse des infrastructures pénitentiaires à la Maison d'Arrêt de Rouen.

En effet, plusieurs problèmes compromettent actuellement la sécurité du personnel et des personnes détenues.

Tout d'abord, il est essentiel de noter que les toitures de notre établissement sont en très mauvais état. Des infiltrations d'eau sont observées dans de nombreuses cellules et espaces communs, entraînant des désagréments pour les détenus et posant des risques pour la sécurité. Les moisissures, résultantes de cette humidité persistante, envahissent les murs de certaines cellules, constituant un véritable danger pour la santé des occupants.

Les infiltrations mentionnées entraînent la fermeture actuelle de 45 cellules et d'autres sont à prévoir. La fermeture de ces dernières engendre une défaillance sur le système carcéral local et donc une surpopulation dans les cellules encore en état.

De plus, certaines coursives, utilisées par le personnel pénitentiaire et les personnes détenues, sont dans un état de délabrement avancé. Certaines parties s'effondrent dangereusement, créant un risque d'accident pour ceux qui les empruntent.

Le plafond des douches du premier étage de la division 1 s'est effondré, mettant en danger la vie et l'intégrité physique du personnel et des détenus, sans que des travaux ne soit entrepris pour sa réparation.

De nombreux murs de l'établissement montrent des signes d'affaiblissement, voire d'effondrement, entraînant la fermeture d'une des promenades du Quartier Disciplinaire, ainsi que des morceaux du mur d'enceinte qui tombent également.

Par ailleurs, un de nos monte-charge est hors service depuis un certain temps, posant un sérieux problème pour le bon fonctionnement de l'établissement. Les transferts de matériels essentiels, tels que les denrées alimentaires ou les produits d'entretien, ne peuvent être effectués efficacement, générant des difficultés logistiques majeures et un dysfonctionnement généralisé.

Enfin, nous avons le regret de vous informer que l'ovoïde d'évacuation des eaux usées est totalement obstrué, créant un risque de refoulement au rez-de-chaussée des différentes divisions. Cette situation est à la fois insalubre et inacceptable.

Face à ces problèmes récurrents, nous nous permettons de vous adresser cette lettre ouverte pour vous demander instamment d'intervenir. Nous ne pouvons plus tolérer ces conditions dégradantes et dangereuses. Les travaux de réparation doivent être effectués d'urgence.

Ces problèmes causent du stress et de l'insécurité parmi l'ensemble du personnel et des personnes détenues. Cette situation pourrait engendrer des violences et conflits entre personnes détenues. Il est important de prendre ces préoccupations au sérieux et de mettre en place des mesures pour remédier à ces problèmes, afin d'assurer la sécurité, la santé et le bien-être de tous ceux qui sont impliqués.

Nous vous exhortons, Monsieur, à prendre les mesures nécessaires pour résoudre ces problèmes de manière rapide et effective.

Nous vous remercions par avance de l'attention que vous porterez à cette demande urgente. Nous comptons sur votre engagement pour améliorer les conditions au sein de notre établissement.

Veuillez agréer, Monsieur le Directeur de l'Administration pénitentiaire, l'expression de notre considération distinguée.









